

EL REGISTRO RH-3 PARA EVALUAR CERDAS AL DESTETE UTILIZANDO
CALENDARIO DE NUMERACION CORRIDA.

MVZ. VALDEZ, E-G. R.O. *

El presente trabajo tiene como finalidad dar a conocer la metodología para realizar la evaluación de las hembras del pie de cría en forma individual al destete, utilizando el registro RH-3.

El registro de evaluación individual de la producción de la cerda del pie de cría, forma parte de los registros económico - administrativos comunmente conocidos como de oficina.

Al utilizar este registro (RH-3), es factible conocer la productividad de cada una de las hembras y se podrán detectar alteraciones en el comportamiento reproductivo que influye sobre la producción.

Para recopilar la información de la producción y poder hacer la evaluación de la cerda, se requiere del registro RH-1 (registro de área o de corral), éste permanece en el

* Depto. de Producción Animal Cerdos.-Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnica. (UNAM).

área de maternidad por el tiempo que la cerda se encuentra físicamente en éste sección de la Granja. Al destetar a la cerda, se pasa este registro a la oficina de la granja donde se transfiere la información a los registros RH-2 y RH-3 ó registro individual de hembras y registro de evaluación individual de la hembra respectivamente.

En el registro RH-2 se incluye información de cada uno de los partos y en el registro RH-3 se evalúa dicha información parto por parto.

El registro RH-3 fué diseñado organizando las variables en forma sistemática, por lo que el llenado del mismo tiene una secuencia (de la parte superior a la inferior), con éste registro conocemos de inmediato la situación productiva de la cerda al destete y el Médico Veterinario Zootecnista puede decir si realmente se justifica que la hembra continúe considerada como parte del pie de cría de la granja ó bien se elimine por resultar improductiva.

Para facilitar las operaciones de cálculo de algunos parámetros reproductivos se recomienda utilizar un sistema de calendario corrido.